

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes, 0'50 pesetas.—Provincias, trimestre, 1'50.—Extranjero, trimestre, 3.

PAGOS ADELANTADOS

Número suelto 10 céntos.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR

José María Solano

OFICINAS: SAN MIGUEL 8, BAJO,

Telegramas: Región

VINO DE COSECHERO

De la cosecha de D. Félix Alvira, se vende en la Plaza de Dávalos núm. 10. Horas de despacho.—De 11 a 1 por la mañana, y de 5 a 7 de la tarde.

YESOS

Yeso blanco y tosco a precios ventajosos clase superior, en competencia con los mejores que se elaboren. Pedidos a Pascual Redondo, Cogolludo. En Guadalajara, Cesáreo Díaz, Posada de San Gil.

CON VERLO BASTA

La atmósfera se purifica. Corrientes de oxígeno puro nacidas de hombres de buena voluntad, que penetrándose de lo inútil y dañoso del actual procedimiento, aspiran a cambiar de rumbo, se han iniciado con poca violencia en los pasados días.

Liberales y republicanos de algún tiempo a esta parte mal avenidos, parecen dar tregua a las hostilidades, mediante la promesa de los elementos que hoy gobiernan, de no hacer política personal y utilizar las circunstancias favorables del momento, para conseguir con el esfuerzo de todos algún bien para Guadalajara.

Mucho nos placen semejantes intentos. Eso mismo venimos defendiendo nosotros y nos halaga mucho coincidir en un todo con esas tendencias, así como también el favorable comentario que merecen nuestros trabajos encaminados principalmente a aquellos fines.

Señalamos el hecho y tomamos nota de él en cuanto significa una nueva orientación.

Pero no batimos palmas por ello. Obras son amores y no buenas razones. Poco tiempo falta para que esos elementos demuestren con toda evidencia que su aspiración no pasa de un buen deseo.

Próximas las elecciones de Concejales, ninguna ocasión como esta para notificar al pueblo, el abandono de toda política de partido en obsequio del bien común.

Si entonces se practica una verdadera selección de los elegibles del censo, y se procura llevar al Municipio elementos de todas las profesiones, buscando un todo armónico, que sintetice y represente genuinamente las clases sociales de la capital, aun cuando para ello sea preciso perder fuerza en el orden político el partido triunfante, y otorgando al Concejo así constituido, la autonomía compatible con la ley, comenzando a ejercerla con el nombramiento de Alcalde, hasta los más incrédulos, abrirán las puertas a la esperanza de una rápida regeneración.

Pero si por el contrario, a la lucha no ayudan elementos conservadores de no poco prestigio y valía, que con su apartamiento y desvío han contribuido en no escasa parte, al humilde descenso que en la talla política se advierte, y el elemento neutro no abandona su poco airoso papel, que por egoísmo se ha reservado, de cobrar la renta y no molestarse por nada ni por nadie; si a ese previo concierto de voluntades para realizar la labor común no concurren todos, habrá que calificar el intento, como de una componenda más, que sólo servirá para cubrir las apariencias, cediendo en desprestigio y vilipendio de los republicanos en primer término, que por sí solos ni todo lo representan ni lo pueden todo, y por grande que sea su esfuerzo aparecerán siempre faltos de autoridad y hasta de personas para llevar a feliz logro los fines propuestos.

Y cederá también en desprestigio de todos, porque nos dirán y con razón, Guad-

dalajara carece de derecho para quejarse de nada, tiene la política y el gobierno que se merece.

MOTINES POR LA RELIGIÓN?

Se acentuaron las corrientes de hostilidad, sacóse a plaza uno de los asuntos más graves que pueden afectar a la paz moral de las conciencias y al choque inevitable de nuestros grandes oradores en el Parlamento defendiendo unas y otras tendencias, ha seguido en las calles el escándalo, el motín, heridos y daño gravísimo para la tranquilidad y el sosiego público.

Cierta clase de semillas no deben arrojarse al arroyo, pues con ello y por ley atávica funestísima, se recrudecen luchas de pasados días que supusieron y para esta pobre nación, épocas de luto y de miseria.

Mucho tiempo hacía que no se había atentado contra la libertad y derecho de los católicos, a sus prácticas religiosas, constituía un estado de derecho amparado en la Constitución, que considera a la católica como religión oficial; los radicales hacían constar su protesta ejercitando otro derecho legal a emitir libremente sus opiniones en periódicos y meetings, pero en los presentes momentos, debido a inspiraciones políticas que todo lo explotan, los ánimos se han exacerbado hasta un punto, que ayer en Valencia, Madrid, hoy en Zaragoza, colisiones de un orden trascendental, registrarse a diario.

Los católicos de la muy noble y heroica ciudad aragonesa, allí donde hasta la médula se cree y adora a la Virgen en su advocación más genuinamente española, han venido a reñir los dos bandos y nota de inconsecuencia que lleva en sí profunda filosofía, es que al grito de «Viva la Virgen del Pilar» que saliera de labios de católicos y anticatólicos, según referencias y testimonios de entero crédito, se ha dado el espectáculo brutal de ventilar con la fuerza un sentimiento, que al nacer en el alma y vivir en ella, repugna todo acto material de imposición, ataque ó defensa.

Pequeñeces

DE... CLAREO

Entre las diferentes estaciones, unos dicen que la mejor es la del verano, otros sostienen que la del invierno, y algunos los menos, afirman que para estación la de Torrelodones.

Yo, por mi parte, sin ánimo de ofender y menos discutir con los que tales convicciones abrigan, en buen tiempo! diré que ninguna me agrada.

En el verano, sin saber por qué, tengo mucho calor.

Los únicos que gozan y disfrutan en esta época del año, son los empleados públicos.

¡Qué gusto les da después de estar todo el año trabajando como negros, gozar de dos meses de vacaciones!

¡Dichosos los empleados!

A los que legalmente corresponde la ansiada licencia, desde primeros de Julio empiezan como los chicos en Navidad a pedir el punto, y manifiestan sus deseos, poniendo este signo ortográfico con letras muy gordas, en los sitios más visibles de sus respectivas oficinas.

O esta aleluya mala: «Punto, señor, lo pedimos por favor.»

También colocan en los pupitres,—pero esto en último término,—pasquines llenos de amenazas y también llenos de faltas de ortografía, proclamando la sublevación y la horchata de chufas, la primera como único medio salvador en contra de las enérgicas medidas que toman los jefes, para contrarrestar la disipación y la vagancia que por este tiempo se apodera de los subalternos y la segunda, para cortar el sudor.

Pero llega el día 15, y ¡oh, placer! Les dan las vacaciones.

¡Qué felices! ¡Como se les ensancha el corazón!

Ya se pueden dedicar por completo a la familia; ya el Gobierno no les roba el tiempo que deben al cuidado de las faenas domésticas; ya pueden con toda tranquilidad y sosiego pre-

sidir los baños que toman en tinajones su mujer, hijos y criada; ya pueden presenciar, en fin, cómo dan a la niña mayor los frotos de enjundia de gallina, con los que tratan de quitarle de la cabeza el escrofulismo y unos amores platónicos con un chico que quiere ingresar en el orfeón que dirige Castelló.

Ya los jóvenes pueden demostrar su amor por delante de las casas do habitan las elegidas de su corazón.

Ya no llevan las manos llenas de tinta como cuando iban a la oficina, si no finas y blancas, aunque un poco sudosas.

Pero los que no somos empleados públicos, tenemos todo el año vacaciones y de este modo, no alcanzamos a comprender los placeres puros y castos que experimenta el alma, ni los sentimientos nobles y elevados que se apoderan del corazón, al acompañar a la mujer a la compra y al ayudarla a limpiar el chiquillo.

Así como hasta constar anteriormente que en el verano, sin saber por qué, tengo mucho calor, sin conocer, ni comprender tampoco la causa, envidio a los que tienen dinero.

Todos veranean, todos se van y yo me quedo, ¡qué desconsoladora verdad!

—¿A dónde vas este año?

—A Suiza, ¿y tú?

—Estoy dudando entre ir a San Sebastián ó a Valdenoches.

Yo también tengo una duda terrible, no sé si quedarme aquí ó no salir de Guadalajara.

Si yo supiera que en algún puerto ó balneario, existían—rara avis,—patronas que faran, allí me tendrían ustedes dándome tono, mandando resenitas a LA REGIÓN y sabiéndome la alimentación por una friolera.

Y por si tales desventuras no fueran bastantes, dentro de poco no tendremos para entretenernos, ni las sesiones de nuestras Cámaras.

Los diputados salen para sus respectivos domicilios aun a trueque de perder los sabrosos azucarillos del Congreso, de los que, dicho sea de paso, se han aprovechado a maravilla.

Las economías impusieron la supresión de los caramelos, pero habiendo como hay azucarillos en abundancia, no se echan de menos aquéllos, ¡todo es dulce!

En una de las últimas sesiones un diputado gamacista comenzó su discurso del modo siguiente:

—¡Estamos frescos...!

Una protesta general, unánime, se levantó en la Cámara popular.

Un compañero se le acercó y cogiendo una mano al orador se la pasó por la frente.

El diputado rectificando, exclamó:

—¡Estamos sudosos...!

Otro, por pedir un expediente, reclamó un abanico japonés; los más, por pedir la palabra, pidieron una subsecretaría ó una dirección; y algunos, los más rurales, solicitaron un botijo.

Al escuchar lo del botijo, uno de los maceros y varios diputados de la mayoría, se dieron por aludidos.

Plato del Día

Agua con chocolate

Con los mejores deseos, nuestro accidental Alcalde ha ordenado se practiquen escavaciones constantes en el sitio conocido aquí, por Haza del Carmen, donde existen varios pozos de agua, del antiguo viaje y, según han informado los peritos, es probable que al terminar esas obras se obtenga un caudal más grande de elemento tan preciado a la par que indispensable.

En virtud de los sondeos que en la actualidad se hacen, viene el agua hace ya días de color de chocolate, y en un principio dijeron obedecía el enjuague a que los Padres Franciscos,

que viven cerca del Carmen, fueron a lavar sus hábitos a los dichos manantiales.

¡Ya ven ustedes que cosas se dicen por esas calles!

El caso es que dicha turbia ha dado lugar a grandes sustos y a varias escenas graciosas y chispeantes.

Ayer tarde un caballero pidió en la plaza de Jándenes que le dejase el botijo la criada del Alcalde, y al querer saciar la sed, quedóse como un cadáver, pues se creyó que aquel líquido de color de chocolate, era el Pagliano; un corriente y muy activo purgante. Y gracias a que la chica le dijo, por serenarle,

que llevaba en el botijo un líquido refrescante, obsequio que al vecindario quería hacer el Alcalde, que si no, aquel caballero, después de susto tan grande, hubiera sufrido un síncope ó un accidente más grave.

Hoy, de todos conocidos son las causas del enjuague y ya nadie se impresiona por beber el tal breva; pero es muy justo que pronto esa situación acabe

y que terminen las obras, para que el agua se aclare, pues si seguimos así algún tiempo, es lo probable que parezca nuestra lengua media onza de chocolate.

Revista Agrícola

¡ADELANTE!

(CONCLUSIÓN)

De algunos sabemos que lo harían con gusto, reteniéndoles de practicarlo, única, mente la parte económica, y como no sería justo exigirles que hiciesen este trabajo en la época en que podrían darse algún descanso y que a más se sufragasen los gastos de su bolsillo particular, sería de esperar que el Gobierno dictase las disposiciones oportunas para reglamentar este servicio y les concediese unas dietas que les cubriesen el exceso de gastos.

Así mismo sería de desear que las Diputaciones provinciales que sostienen la pensión en el extranjero a jóvenes que cultivan las bellas artes, se preocupasen algo más de aquellas otras que, como la Agricultura, no por ser menos atractivas son menos útiles, y pagasen también una pequeña excursión de un mes ó mes y medio, por el Extranjero, a aquellos discípulos aprovechados, de las escuelas de Agricultura, que por oposición ganasen esta distinción, los que deberían escribir una memoria de cuanto interesante ó de provecho notasen en su viaje.

Y aquí debemos hacer observar que esto que solicitamos de los Gobiernos y Diputaciones, en otros países menos egoístas ó más prácticos que el nuestro ó bien en los cuales la gente rica se preocupa más del bien general y del de sus compatriotas menos favorecidos por la fortuna, ha sido llevado a la práctica este proyecto con el simple apoyo de los particulares. ¡Quién hará en España otro tanto?

Probablemente nadie. Aquí todo lo esperamos de los gobiernos olvidando que es la iniciativa particular la que obra con más energía y que el rumbo de un pueblo depende del que le imprima la reunión de las iniciativas individuales, habiendo estado acertadísimo el que dijo que «Cada pueblo tiene el gobierno que se merece».

En nuestros artículos no pretendemos sentar ideas de gran trascendencia ni tan siquiera nuevas, puesto que lo que para unos es desconocido puede ser para otros archi-conocido.

Aspiramos tan solo a fomentar el deseo de progreso entre la clase agrícola y los

que con ella tienen algo que ver, presentando ejemplos dignos de imitación, puesto que tenemos por lema que si cada cual hiciera públicas sus impresiones u observaciones, aun cuando solo se tratase de pequeneces sin importancia aparente, el resultado final sería beneficioso para la colectividad. Darémoslos pues por satisfechos si con ellos, logramos despertar la emulación por hacer algo práctico, único objeto que perseguimos.

P.

SENADO

Sesión del día 17 de Julio

El Sr. Allende Salazar consume el segundo turno en contra del dictamen de la Comisión del mensaje, haciendo una minuciosa crítica del Gobierno «racional y prudente.»

Califica de inoportunos los proyectos del ministro de Hacienda.

El Sr. Urzaiz le contesta, sosteniendo la importancia de sus reformas, y después de rectificar brevemente el Sr. Allende Salazar, se levanta la sesión.

Sesión del día 18 de Julio

Los graves sucesos de Zaragoza son tratados por el Obispo de Tarazona a quien contesta el ministro de Gracia y Justicia. El Sr. Terverga pronuncia una elocuente oración que merece grandes elogios de los elementos liberales de la Cámara, si bien, da ocasión a un ruidoso incidente que logra terminar el señor Montero Ríos, que preside los debates, en los que intervienen también, los Sres. Marqués de Pidal, Calvo y Martín, Conde de Esteban Collantes y General Azcárraga.

Mensaje

Pronuncian discursos los Sres. Labra, Fernández Caro, Marqués de Aguilar de Campóo y General López Domínguez, resumiendo la discusión el Sr. Gullón, en representación del Sr. Sagasta y se aprueba el dictamen de contestación al Mensaje de la Corona por 115 votos contra 63.

CONGRESO

Sesión del día 17 de Julio

El marqués de Villasegura retira su proposición sobre el dique de la Habana y el de Casa La Iglesia, presenta varios documentos.

El Sr. Prado pide la extinción de la langosta en Jaén y otras provincias.

El Sr. Mataix habla de ciertas filtraciones en el Colegio de Huérfanos militares de Toledo, donde fueron expulsados el Cajero y el Secretario por descubrirse una irregularidad de 70 u 80 mil pesos oro.

El Sr. Marengo pregunta por qué no se ha provisto aún la cartera de Gobernación y el Sr. Sagasta contesta que las necesidades del debate exigen que no venga un Ministro nuevo a compartir los trabajos y responsabilidades en el banco azul, puesto que en breve terminará la discusión del mensaje.

El Sr. Irazo apoya una proposición, pidiendo se suprima el impuesto de consumos para los vinos.

EL MENSAJE

Continúa su discusión, haciendo uso de la palabra el Sr. Paraíso, quien pide 100 millones de economías en el presupuesto de gastos y califica al Sr. Villaverde de equivocado.

Solicita reformas agrarias, jurados mixtos y protección al obrero.

Le contesta brevemente el Sr. Capdepón. Después habla el Sr. Silvela, pronunciando un correcto discurso para analizar las cuestiones que actualmente preocupan al país.

Y termina la sesión con otro discurso del Sr. Castellano, en el que asegura que el Sr. Sagasta murió para la historia el día que se firmó el Tratado de París.

Sesión del día 18 de Julio

Pasada la hora de preguntas juran el cargo los diputados catalanes.

El Sr. Poveda presenta y apoya una proposición incidental sobre los graves sucesos de Zaragoza, censurando la conducta del gobernador. Le contesta el ministro de Obras Públicas defendiendo a la autoridad civil. Intervienen en el debate los Sres. Llorens e Isabal, procurando el primero por sus correligionarios los carlistas y el segundo, por los republicanos.

Los diputados catalanes anuncian una interpelación sobre el regionalismo que hoy será apoyada por el Sr. Rusiñol.

El ministro de la Guerra presenta documentos referentes a la filtración de 45.000 pesos, pertenecientes al Colegio de Huérfanos de María Cristina.

Mensaje

El Sr. Muro habla para alusiones mostrándose conforme con D. Melquiades Alvarez e impugnando la dictadura militar. Interviene el Sr. Romero Robledo, pronunciando un largo discurso, en el que, bajo sus particulares opiniones combate muy principalmente al Sr. Silvela por sus últimas declaraciones y por su modo de proceder cuando fué Presidente del Consejo de Ministros.

Rectifican brevemente los Sres. Canalejas y Silvela.

Se levanta a hablar el Sr. Sagasta ante la expectación de la Cámara. Su discurso es una nota más de la vaguedad con que el Presidente del Consejo de Ministros acostumbra a tratar todas las cuestiones de Gobierno. Aseguró sin embargo, estar dispuesto a no cerrar las Cortes en tanto no se aprueben los proyectos de Hacienda y la reorganización de los servi-

cios, asuntos ambos de gran importancia para el país.

Se aprueba el mensaje por 162 votos contra 68.

DON FRANCISCO LUIS DE RETES

A las cinco de la mañana del día 16 falleció en Madrid el notable autor dramático y distinguido hombre público, Sr. Retes.

La obra, así administrativa como dramática, del ilustre autor de *Rosas y perros*, atestigua la incansable laboriosidad del Sr. Retes.

Comenzó su carrera administrativa de aspirante eventual en la Intervención general militar en el año de 1882. Fue ascendido paso a paso en su carrera: De inspector de Hacienda en varias provincias a administrador, prestando señalados servicios en este cargo; Contador después y jefe de la Dirección general de contabilidad del Tribunal de Cuentas, hizo, como jefe de la Comisión para formar el padrón administrativo industrial de siete provincias, un trabajo tan recomendable, que el Gobierno le dió las gracias de Real orden.

Ascendido a contador de la Deuda pública, obtuvo otros cargos importantes, entre ellos el de presidente de la Comisión de Hacienda en el extranjero. Director de la Deuda, y por segunda vez director de contabilidad, se jubiló en 1886, después de cincuenta y dos años de servicios.

Infatigable trabajador y amante de las letras, el Sr. Retes, para descansar de las aridesces del trabajo administrativo, dedicó su pluma al cultivo de la literatura dramática, en la que obtuvo éxitos ruidosos.

Con Ventura de la Vega escribió el drama *Doña Inés de Castro* y *El hijo de la tempestad*. Seguidamente dió al teatro *Doble corona*, y una traducción del *Otelo*, *L'hereu*, *La Beltrameja*, *Doña María Coronel* y *Segismunda*, además de otras obras importantes. Entre las traducciones y arreglos para la escena española, además de la citada de Shakespeare, recordamos *Amor que pasa*, la celebrísima zarzuela *Barba Azul* y algunas más. Entre sus famosas obras cuéntanse *La razón de la fuerza* y *Las hijas del corazón*.

He aquí un ligero resumen expuesta la varia y asidua labor del Sr. Retes. Bien puede decirse que ha sido uno de los hombres más trabajadores del siglo pasado, más inteligentes y más probos.

Entre sus papeles deja inédita una obra, solamente conocida de sus íntimos amigos, titulada *El alma*.

Entre las varias condecoraciones que por sus relevantes servicios se le habían otorgado, poseía la cruz de María Victoria, la gran cruz de Isabel la Católica y la encomienda de Carlos III.

Descanse en paz el ilustre autor y hombre público, y reciba su atribulada familia la expresión sincera de nuestro sentimiento, pero muy principalmente, su hijo y muy estimado amigo nuestro, el celoso e inteligente Interventor de Hacienda en esta provincia, a quien LA REGIÓN manifiesta su participación en el duelo que le aflige.

DE PROVINCIAS

Alicante, 16.—Esta mañana ha ocurrido, en el campo inmediato a esta capital, un sangriento suceso.

Encontráronse casualmente Isabel García y Amparo Calatayud que, según se dice, tenían antiguos resentimientos, y después de viva discusión se acometieron mutuamente.

Amparo, que llevaba un garrote en la mano, dió con él un tremendo palo a su contrincante, causándole una lesión en la cabeza.

Al sentirse herida Isabel, sacó de entre la cámara una navaja e intentó con ella agredir a Amparo.

Llegó al lugar del suceso, mientras las dos reñían, el marido de la primera, y al ver a su mujer bañada en sangre, disparó sobre la agresora una carabina cargada con metralla, infiriéndole varias heridas muy graves.

Inmediatamente fué detenido este sujeto, que se llama Manuel Escartell, y es guarda de campo. La herida por el tiro de carabina ofrece pocas esperanzas de vida.

—Sigue comentándose en esta población el inícuo hecho de la venta de una niña por su padre.

Los tribunales de justicia entienden en el asunto.

Madrid, 17.—Esta tarde ocurrió un sangriento suceso en la Glorieta de Quevedo, del que ha sido víctima una joven de diez y siete años de edad, llamada Fernanda García Iguero.

El agresor es también joven, cerrajero de oficio y dijo llamarse Enrique Croque Martínez.

Según parece, este muchacho conoció hace dos años próximamente a Fernanda, y la requirió de amores y ésta concluyó por corresponderle.

Pasaron los primeros días de locura amorosa y empezaron los disgustos hasta que vino el rompimiento.

Enrique continuaba enamorado de Fernanda, pero ésta de improviso mostróse esquiva con su novio, tal vez porque un nuevo cariño había borrado el antiguo.

Enrique se enteró de que otro hombre le iba a sustituir ó le había sustituido en sus amores, y a fin de cerciorarse, citó a su antigua novia en la Glorieta de Quevedo para esta tarde.

La muchacha acudió y los dos jóvenes se sentaron en una piedra, hablaron largo rato no se sabe qué, y cuando los guardias de seguridad números 25 y 254 habían fijado su atención en aquella pareja, se levantó Enrique, y la joven dió un grito de dolor llevándose la mano al costado derecho donde había recibido una cuchillada.

Los guardias acudieron en el acto al lugar del suceso, y Enrique se entregó sin resistencia a la autoridad.

Fernanda fué llevada a la Casa de Socorro, donde le curaron de primera intención, y más tarde pasó al hospital de la Princesa en grave estado.

Sucesos en Aragón

Ya en otro lugar de este número nos ocupamos de los sucesos de la capital aragonesa y de la cual y de nuestro diligente corresponsal en aquella población, recibimos a última hora la siguiente información:

Zaragoza, 18.—El vicario capitular, que

es en la actualidad gobernador de mitra, ha pedido al gobernador civil que haga custodiar cuidadosamente el templo del Pilar.

Niega dicha autoridad eclesiástica que el gobernador le hiciera indicación alguna respecto de la conveniencia de suspender el Jubileo, ni antes ni después de la salida de las catedrales.

Desmiente, por consiguiente, las manifestaciones que éste ha hecho en el indicado sentido.

De continuar la actual situación, el gobernador de mitra tiene el propósito de disponer que no se abran los templos.

Así lo ha manifestado de una manera terminante.

Los oficios en las iglesias se cantarán a semitono y con las puertas cerradas.

El clero que quiera asistir irá disfrazado ó custodiado por la guardia civil.

Antes de celebrar culto nuevamente en la iglesia de San Felipe, que ha sido profanada por los devotos, puesto que éstos hicieron disparos desde el interior a la muchedumbre, se procederá a su bendición.

Ahora la guardia civil de infantería custodia los seminarios, el palacio arzobispal, las catedrales, los conventos y los depósitos de petróleo.

Mientras prestan servicio estas fuerzas, descansan las de caballería del mismo instituto, que han pasado veinticuatro horas sobre las montañas.

También patrulla por la población y los alrededores una sección del regimiento caballería de Castillejos.

Hay dieciséis detenidos a disposición del juez del distrito del Pilar.

Muchos sacerdotes se han trasladado a los pueblos cercanos.

Y otros, a pretexto de que van a veranear, han salido de Zaragoza en carruajes, con las cortinas echadas.

A.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Los Sres. Habilitados de los Maestros de Atienza, Sigüenza, ha percibido de la Delegación de Hacienda las cantidades ingresadas para 1.ª enseñanza.

Mañana cobrarán los de Brihuega, Pastrana y Sacedón; y también el partido de Molina podrá cobrar el lunes próximo, con el cual queda ultimada esta operación en toda la provincia.

Ha tomado posesión de su cargo la Maestra interina de la Escuela pública de niñas de Arbancón D.ª María del Carmen Caminal.

Ha pasado a informe de la Junta provincial de Instrucción pública el expediente de petición de auxilio por parte del Estado para la construcción de casas-escuelas en el pueblo de Cogolludo.

Por el Rectorado de la Universidad central han sido devueltos a la Junta provincial de Instrucción pública, todos los expedientes relativos a los Maestros provisionales que solicitaron en esta provincia la confirmación en sus cargos.

Ha sido expedido por el Director de la Escuela Normal de esta provincia a D. Nicomedes González Bartolomé, Secretario del Ayuntamiento de Torremocha de Jadraque, el certificado de actitud de Maestro, por haberla probado en los exámenes practicados ante la misma el día 27 de Junio último.

Ya han comenzado las vacaciones caniculares en las Escuelas públicas y los maestros perdidas muchas de sus risueñas esperanzas de mejoramiento, solo ven en esta pausa dada a sus tareas, motivos ó pretestos para prolongar indefinidamente el planteamiento de aquellas reformas que constituyen sus más legítimas aspiraciones.

¿Se harán por decreto alguna de las modificaciones proyectadas? ¿Se discutirá el nuevo código de Instrucción pública indicado en el discurso de la corona?

Las Asambleas anunciadas para el otoño: la información de las Universidades respecto a enseñanzas técnicas en los Institutos, el problema de la deuda del Magisterio y la anunciada reorganización de los servicios, son signos seguros de que en el seno de la vida política fermentan los gérmenes de próximas y trascendentales innovaciones para las cuales, triste es confesarlo, no existe hecho trabajo, ni estudio alguno preliminar.

BANQUETE EN JADRAQUE

Organizado por la redacción de *Atienza ilustrada* se celebrará hoy un banquete en Jadraque, en obsequio a la notable escritora D.ª Isabel Muñoz Caravaca, quien en el mixto de esta mañana y procedente de Madrid, habrá llegado a la mencionada localidad.

A dicho acto están también invitados el Diputado provincial Sr. Iguero, el médico de Miedes D. Jorge Laguardia y nuestro compañero en la prensa Luis Cordavias, que con tal motivo se ha trasladado también a Jadraque.

He aquí los telegramas que nuestro activo corresponsal en dicha villa nos remite, dando cuenta del homenaje a la señora de Muñoz:

Jadraque, 19 (15:12)

Acompañada por el redactor de LA REGIÓN Sr. Cordavias, acaba de llegar en el tren mixto la distinguida profesora doña Isabel Muñoz de Caravaca y en la estación se encontraban muchas personas esperando a la ilustrada viajera.—Corresponsal.

Jadraque, 19 (15:30 tarde)

Todo lo más significado de esta villa, visita y saluda a la Sra. de Caravaca que se muestra muy agradecida a las distinciones de que es objeto.

En su honor y para esta tarde a las seis, se prepara una comida a la que asistirán unos treinta comensales.

El Alcalde en representación del Ayuntamiento y como admirador de la eminente escritora, asistirá también al banquete.

He aquí el menú: judías con jamón, pollos con tomate, lechoncillo frito y asado, merluza, chuletas empanadas, frutas, flan, pastas, licores, café y habanos.—Corresponsal.

INFORMACIÓN

Esta mañana y tras larga y penosa enfermedad ha fallecido el Sr. D. Eduardo Moreno.

Aunque retirado de la vida pública por atender a su salud, el finado gozaba de verdadera influencia y militando en el partido conservador, fué persona de acción dentro de las huestes que en esta provincia seguían las inspiraciones del Sr. Cánovas.

Muerto este ilustre hombre público el señor Moreno, no se sumó a la Unión conservadora y últimamente, si no hubiera sido por el delicado estado de salud, hubiera presentado su nombre a la lucha electoral para Diputados a Cortes.

Persona muy versada en administración, ocupó puesto significado en la Diputación y de vocal en varias juntas provinciales.

Descanse en paz el Sr. Moreno y reciba su viuda e hijos la manifestación de nuestro sincero pésame.

Se encuentra en esta ciudad, gestionando el pronto despacho del expediente para la construcción de casas-Escuelas de Cogolludo el consecretario Diputado liberal D. Evaristo Nuñez Cuesta, particular amigo nuestro.

Ha sido nombrado guarda de campo de la Representación Nacional del Tiro de esta ciudad, Pedro Waldelmer.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad a nuestros queridos amigos de Jadraque D. José Tejero, D. Manuel Rodríguezvare, don Celedonio Delgado y D. León Carretero.

Días pasados ocurrió un incendio en una casa morada del pueblo de Mohernando, que no llegó a tomar grandes proporciones, debido a los esfuerzos de la Guardia civil y vecinos que acudieron a sofocarle, desde los primeros momentos.

Los desperfectos fueron de escasa importancia, haciéndolos ascender a 125 pesetas; y siendo el hecho, al parecer, casual.

El día 16, desarrollóse en el pueblo de Campisábalos, una horrorosa tormenta, pues tal era el tamaño y cantidad del granizo que caía, que en un momento dejó arrasado, por completo, el término del pueblo, matando bastantes reses de ganado lanar.

Al día siguiente se reunió el Ayuntamiento, con objeto de abrir el expediente, para la condonación de contribuciones.

El día 25 de los corrientes se celebrará en esta plaza de toros una gran corrida en la que se lidiarán cuatro cornopetos que según los inteligentes tienen 25 arrobos próximamente, y dada la excelente lámina de las reses y la fama de que vienen precedidos los matadores, en particular Palomar, que en breve tomará la alternativa, es de augurar que el día de Santiago irán al coso todos los aficionados, ávidos de presenciar las excelentes faenas que acostumbran hacer tan afamados espadas; máxime, si se tiene en cuenta el reducido precio de las localidades.

Ha sido aprobada la propuesta eventual, importante 4.000 pesetas, para la construcción de cuatro carros para hidrógeno de la compañía de Aerostación, residente en esta capital.

Le ha sido concedido el retiro para Mahón, con el haber provisional de 562'50 pesetas mensuales, al coronel de Ingenieros D. Ricardo Mir y Febrer.

Ha fallecido en esta capital a los 65 años de edad, la Religiosa del Convento de Concepcionistas (vulgo del Carmen) Sor María Antonia Lasa y Rey, que en vida fué la Condesa de Lasa.

El lunes de la presente semana quedó constituida la junta de «El Orfeón Alcarreño» en la siguiente forma:

Presidente, D. Julián Jimeno; Tesorero, D. Clemente Alvirá; Vocales, D. José María Aragón; D. Alfonso Martín, D. Pedro Nuñez y D. José María Solano.

A propuesta de este señor, fué elegido Secretario D. Manuel Díaz Molina, que reúne la condición de orfeonista.

Los Sres. Aragón y Solano, dirigiéron la palabra, mereciendo unánimes aplausos y sinceros elogios, de los reunidos en el salón Castelló.

Todos fueron espléndidamente obsequiados por los Sres. de la Junta de Gobierno que con exquisita cortesía y amabilidad, hicieron los honores.

Han sido destinados a la comandancia de Barcelona, el cabo de la Guardia civil Urbano Alonso Rebollo y los guardias segundos Casimiro Courvet y Catalino Pendolero, los cuales prestaban sus servicios en la comandancia de esta provincia.

El ilustrado y joven Médico D. Mariano Pastor ha tenido la galantería de remitirnos un ejemplar de su obra *Pentacosis y Tuberculosis aviaria*, en la que se comprenden las conferencias dadas por el autor en el Ateneo Médico-

DOS BODAS

A las cuatro de la madrugada de hoy, se ha celebrado en la iglesia parroquial de Santiago, el matrimonial enlace de la bella y encantadora Srta. D.^a Luisa Aguado y Gracia, hermana de nuestro querido compañero de redacción don José, con el conocido primer teniente de Ingenieros D. Rafael Fernández.

En lujoso suntuoso, fueron llevados los novios hasta el pórtico de la Iglesia, donde esperaban parte de los invitados al acto.

Vestía la novia, que iba muy elegante, riquísimo traje negro de piel de seda con cola, cubriendo su cabeza un largo velo de tul blanco, y el novio el uniforme a media gala, del brillante cuerpo de Ingenieros.

Fueron padrinos del enlace, la hermana de la desposada D.^a Dolores y su esposo, el Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Miguel Fluiter, actuando como testigos los Sres. Jiménez Verdejo, médico de Yunquera, y el profesor del Colegio de Huérfanos de la Guerra, primer teniente, D. Tarsilo Ugarte.

Terminada la ceremonia, partió la comitiva para la fonda de la estación del ferrocarril, donde los invitados, fueron espléndidamente obsequiados con un *lunch*, servido por la Mañorquina de Madrid.

Abundaron los dulces, jamón con huevos hilados, pavo trufado y emparedados, y el espumoso champagne.

Aunque a la boda han asistido pocas personas, debido al carácter familiar que al acto se daba, recordamos entre otras, las distinguidas familias del Teniente Coronel de la Academia de Ingenieros D. Nicolás Ugarte y su encantadora hija Concha; señoras y señoritas de Fluiter, Suarez y Jiménez Verdejo con sus bellísimas hijas María Luisa y María Fernanda, y los Sres. López-Palacios, Guijarro, Fluiter, Jiménez Verdejo y capellán castrense Sr. Matilla.

Los novios, marcharon a Madrid en el tren expreso, donde permanecerán un par de días, dirigiéndose luego a Cadiz y Sevilla.

Les enviamos nuestra más cordial enhorabuena, deseándoles feliz viaje y eterna luna de miel.

El martes 16, a las 10 de su mañana, tuvo lugar en la magnífica posesión de nuestro querido amigo D. Valeriano Madrazo Escalera, titulada Acequilla, término de Azuqueca, el casamiento de D. Rafael Madrazo Escalera con la bellísima señorita D.^a Marta Perogordo.

Apadrinaron a los novios D. Valeriano y su tan simpática como encantadora esposa doña Marina Perogordo, hermanos de aquéllos, y fueron testigos próximos parientes y los señores Valles y Gayo.

Tuvo lugar el acto religioso en el oratorio que existe en la casa de dicha posesión, y se cantó durante la misa por la hermana del novio Srta. Luz, de una manera admirable el Ave-María de Gounod, acompañada por su profesora.

Al salir de la ceremonia, en la que la mayor parte de las bellas y encantadoras señoritas lucían ricas mantillas blancas, se hicieron varias fotografías, de los novios, padrinos y demás concurrentes.

El almuerzo servido perfectamente por los dueños del café Ibarra de Alcalá se verificó en la Alameda, próxima a la casa, y para impedir los rayos del sol fueron colocados excelentes toldos, amenizando la fiesta una buena orquesta.

La novia lucía riquísimo traje blanco con velo, y estaba hermosísima.

Al saltar los tapones del fino champagne, se pronunciaron varios brindis por el padre Raimundo y los señores Cura y Médico de Azuqueca, Valles, Pérez, Gayo (hijo) Ingeniero Sánchez y Perogordo Teniente de Artillería, que hizo un buen resumen de todos ellos.

Asistieron a la fiesta más de 70 personas, no siendo posible citar todos los nombres.

En primer lugar las hermanas del abuelo materno de la novia, rico propietario en Chinchón; de la abuela también materna del novio, que rennen ambos más de 160 años, Sres. Perogordo y su simpática señora y dos Lolitas muy bellas de Segovia, Sra. Viuda de Guijarro de hijos de Carabanchel, Sra. Viuda de Nodene con sus bellas hijas Matilde e Isabel, Sra. de Valles con sus encantadoras hijas Manolita y Amalia, de Guadalajara; Sres. de Gayo e hijos, Sr. Sancho y señora, Srta. Benita de Madrid; los hermanos tan robustos como simpáticos Sres. Pérez Pardo, de Alcalá y el Pozo; D. Federico Godis, de Daganzo, amigo íntimo de D. Valeriano.

El padre Raimundo, Agustino de El Escorial; Sr. Cura y Doctor médico de Azuqueca, con su señora y bellísima hija Nieves y la también muy bonita Julia Tortuero, Manolo y Redondo, el joven estudiante Sr. Lobo y el comerciante Sr. Palacios.

Los jóvenes pasaron la tarde bailando, y de nuevo tuvimos el gusto de oír cantar a la simpática Srta. Luz.

El día se pasó todo lo delicioso que puede imaginarse. Los novios salieron en el tren correo para el Monasterio de Piedra, y les deseamos una eterna felicidad, conservando un gratísimo recuerdo de este día, así como de la tan amable y cariñosa atención de los Sres. Madrazo, quedando de todos muy reconocido el que escribe estas ligeras y mal expresadas líneas.

VIDA POLÍTICA

El Consejo celebrado en Palacio bajo la presidencia de la Reina no tuvo otro alcance que informar a S. M. del resultado ofrecido por las tareas parlamentarias.

El Sr. Sagasta manifestó el deseo del Gobierno de no cerrar las Cortes en tanto no se aprueben los proyectos especiales de Hacienda.

También expuso su opinión sobre los sucesos de Zaragoza a los que concediendo la importancia que en sí tienen, no los juzgó de extraordinaria gravedad.

Esto no obstante, hizo relación de las ins-

Escolar y en la Sociedad Académica «Escuelas Veterinarias» ambas de Zaragoza.

Dicha obra va precedida de un prólogo del Catedrático de Medicina Dr. D. Ricardo Royo Villanova.

Felicitemos al Sr. Pastor por tan notable trabajo y le alentamos para que continúe por un camino en el que ha de alcanzar seguramente el respeto de las personas estudiosas.

La Representación del Tiro Nacional de esta capital, ha acordado disponer que los señores asociados pueden practicar ejercicios, desde 1.º de Agosto próximo, siempre que se atemperen al Reglamento que dentro de breves días se publicará por nuestro estimado colega Flores y Abejas.

Para asuntos profesionales salió el miércoles con dirección a Molina de Aragón, nuestro querido Director Sr. Solano, habiendo regresado en el día de hoy.

Informados directamente del ministerio de Instrucción pública, podemos asegurar que carece de todo fundamento la noticia de una supesta anticipación de los exámenes de Septiembre, ni de la apertura del curso próximo, que se celebrarán en la fecha acostumbrada.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra, se deja en la situación de excedente y no de reemplazo, al oficial de Ingenieros D. Miguel Mateos y Herrero.

Se asegura que hasta el próximo mes de Septiembre, no se harán nuevos cambios en personal de cuerpo de las distintas armas.

Noticias de París comunican se encuentra en gravísimo estado el insigne filántropo y conocidísimo literato ruso, conde de Tolstoi.

Ha salido para Mallén (Zaragoza) acompañado de su distinguida familia, el Capitán de Ingenieros, Profesor de esta Academia, don Manuel Pérez Roldán.

Días pasados ocurrió un incendio de mieses en el pueblo de Ciruelas y el dueño D. Valerio Reyes ha solicitado se instruya el oportuno expediente por el Juzgado municipal de aquel pueblo, con objeto de reclamar indemnización de la Compañía contra incendios que dirige el Sr. Boixareu, en la cual estaban aseguradas. El hecho se cree fué casual.

El comandante de Ingenieros D. Dionisio Delgado, ha pasado destinado de la situación de reemplazo en que se hallaba, a la Comisión liquidadora de las Capitanías generales y Subinspecciones de Ultramar.

Se ha dispuesto por la superioridad, que el Coronel Director de los parques de sitio y reserva de Ingenieros, haga entrega al comisario de transportes de Guadalajara, de 384 bastes y 128 porta-útiles que han de reformarse.

El referido material, será transportado por cuenta del Estado, desde los almacenes en que se hallan depositados, hasta el Laboratorio del material de Ingenieros en Madrid.

Sucesos

Ya en máquina nuestro número anterior, nos enteramos de que en el estanco de la calle Mayor alta, propiedad de D.^a Antonia Labernié se había cometido un robo consistente en 97'50 pesetas.

Como presunto autor ha sido aprehendido un joven de 18 años llamado Luis Molina. El dinero no ha sido hallado.

Ayer a las siete de la tarde en la plazuela de Jádenes, riñeron varias mujeres llegando hasta cogerse del moño.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado Municipal.

En el día de ayer presentóse en el Juzgado municipal el vecino de esta ciudad Timoteo Gil, el cual denunció a su vecina Blasa, habitante en la calle de San Roque, la que momentos antes había dirigido varios insultos al denunciante, solicitando se celebre el oportuno juicio de faltas.

Accidente casual

A las ocho de la mañana del miércoles último yendo a por agua en una caballería Micaela Pajares y otras dos hermanas, ocurrió a la primera un accidente, que por la gravedad de las heridas, puede traer funestos resultados.

Parece ser, que estando llenando de agua las vasijas que llevaban, una hermana de la Micaela, llamada Luisa, niña de 7 años de edad, echó unos cristales que recogió del suelo en las agüaderas, con el objeto de jugar luego con ellos.

Una de las muchachas los sacó de la agüadera y los colocó encima de la albarda de la borrica, para nieter los cántaros que ya había llenado.

Cargada la caballería montó en ella la Micaela, y no acordándose de que había dejado los vidrios encima, prodióse al sentarse una herida en la región antero-externa del muslo derecho de diez y ocho centímetros de longitud, calificada por el médico Sr. La Rica de pronóstico grave.

Hasta ahora la enferma sigue en estado relativamente satisfactorio.

trucciones enviadas al Gobernador de Zaragoza en previsión de que los sucesos se reproduzcan.

El Sr. Conde de Romanones ha puesto a la firma de la Reina un decreto de la mayor importancia.

Una de las muchas vergüenzas que padecemos y una rémora infranqueable para el logro de toda aspiración de la gente industrial de este país, es la necesidad en que hoy se encuentran de echarse en mano del extranjero para todo y muy especialmente en la cuestión del personal.

La idea de que aventajados discípulos de Universidades y demás Centros docentes completen sus estudios en el extranjero en igual forma y bajo la tutela del Estado, quien costeará los gastos, como se viene haciendo con la pintura y la música, es un gran paso dado en favor de nuestra regeneración patria, y el aplauso a tan feliz iniciativa es tan unanime, como merecido.

Nota Gómica

La verdad, caros lectores, lo que sucede en Madrid, no sucede en parte alguna; digo, me parece a mí!

He leído el otro día que en la iglesia de San Luis fué detenido un muchacho monago que fué de allí, porque ya cerrado el templo, hallaron que el infeliz quería pasar la noche en plática con San Luis.

Más el caso es que al hallarle provisto de un berbiqui, le preguntó el sacristán:—Oye, niño, ¿con qué fin ¡malévolo! pasar quieres la noche encerrado aquí?

—Le diré a usted, contestó; lo primero, por dormir un poco fresco y sin chinchas, que en la calle del Candil y en la bohardilla que habito sudo pringue; ese era un fin, el otro era el de limpiar los cepillos de San Luis, de las Animas benditas, de San Roque y San Crispin.

La verdad es que esas cosas nunca suceden aquí, y por lo visto se fundan en que há tiempo que en San Gil un monaguillo intentó hacer lo que el de San Luis, y cuando, con mil zozobras, él creyó sacar al fin dos ó tres medias pesetas, encontróse el infeliz con que le habían timado... ¡eran fichas de marfil!

Y desde entonces ya todos los monaguillos de aquí, jamás limpian los cepillos, se contentan con pedir.

Los que vivimos en este rinconcito de la Alcarria, en verdad que disfrutamos de una paz casi octaviana.

Aquí, ni hay huelgas, ni tiros, ni palos, ni puñaladas por cuestión de jubileos.

Aquí, las devotas almas, han celebrado hace poco un par, sin que pase nada.

Y se comprende, lectores, porque aquí, en Guadalajara, somos siempre respetuosos con el Gobierno que manda, con creencias y opiniones ya sean buenas ó malas.

En la mejor armonia, todo lo hacemos con calma; es decir, que cada uno hace lo que le entra en ganas, sin buscar nunca jolgorios, ni motines, ni asonadas.

Y como por ser tranquilos y no meternos en nada, es por lo que dicen muchos que aquí tropa no hace falta, he pensado yo una cosa: que un día de madrugada, ó por la tarde, ó la noche, nos *líbramos la manía a la cabeza*, y gritando por ejemplo: ¡Viva España! llamáramos la atención.... ¡Haber si es que así nos mandan catorce guardias civiles si es que en Madrid no hacen falta!

ALONSO MARÍN.

ÚLTIMA HORA

POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid, 19-11'50

Noticias Militares

Les ha sido concedido el reemplazo para Almería y Tarancón respectivamente, a los Sres. D. José Ramiro, comandante de Ingenieros y D. Francisco Cano, capitán de igual arma.

Ha sido promovido al grado de alférez de Caballería, el sargento de Cazadores, D. Alfonso Bazaine, hijo del célebre general francés, por haber terminado sus estudios de academia.

Pensión

Ha sido rehabilitada la pensión de 950

pesetas por derechos pasivos á favor de D.^a Faustina Mazón, la que percibirá por la Delegación de Hacienda de esa provincia.

Madrid, 19-15'45

Las Cortes

En el Congreso se hacen á primera hora muchas preguntas. Empieza el catalanista Dr. Robert con un buen discurso para apoyar su proposición regionalista con muy poca asistencia de Diputados en los escaños.

Madrid 19-15'50

Suspensión de las cortes

Ignórase si se suspenderán por ahora las sesiones en ambas Cámaras aún cuando la opinión que toma más carácter de veracidad, es en la que aseguran que las Cortes no se cerrarán hasta después de apoyados los proyectos de Hacienda presentados por el Ministro Sr. Urzaiz.

Madrid, 19-16

Cambio del oro

El cambio del oro cierra hoy á 38'60 por ciento.—Ese.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 16 al 19 de Julio, se han inscrito las siguientes:

NACIMIENTOS

Ventura Vicente Serrano, Jádenes, 88.—Jaime Blanco Gutiérrez, Arrabal del Agua, 1.—Enrique García Vallejo, Carmen, 2.

MATRIMONIOS

D. Rafael Fernández López, de 23 años, soltero, militar, con D.^a Luisa Aguado y Gracia, de 22 años, soltera.

DEFUNCIONES

Lorenzo Sorli Lorenzo, de 3 años, á consecuencia de derrame seroso, domiciliado en Alvarfañez, 18.—Sor Maria Antonia Losa Rey, de 66 años, soltera, á consecuencia de peripneumonia, domiciliada en el convento de la Santísima Trinidad (vulgo del Carmen).—Catalina Calvo Pardo, de 3 años á consecuencia de enterocolitis, domiciliada en el Arrabal del Agua, 25.—Marcelo Castillo García, de 19 años, á consecuencia de tuberculosis pulmonar, domiciliado en la Maestranza de Ingenieros.

METEREOLOGIA

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACIÓN

MES DE JULIO

	DÍA 17	DÍA 18	DÍA 19
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	705'51	707'36	707'12
15 (3 tarde).....	703'89	705'49	704'59
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en mjm.....	»	»	»
Cantidad de agua evaporada en mjm.....	6'5	7'6	7'4
Temperatura del aire:			
Máxima.....	33'6	34'4	34'6
Mínima.....	16'2	17'2	18'0
Velocidad del viento en kims. por hora:			
Máxima.....	71'00	42'00	30'00
Mínima.....	0	0	0

SECCIÓN RELIGIOSA

Viernes, 19, San Vicente de Paul y San Luciano.

Sábado, 20, San Cipriano, San Celso y Santa Margarita.

Domingo, 21, San Feliciano, San Justo y Santa Práxedes.

Lunes, 22, Santa Maria Magdalena y San Teófilo.

El domingo habrá en San Ginés función dedicada á la Virgen del Carmen, y por la tarde procesión.

COCINA DE LA REGIÓN

Sopa habanera

Se tóstarán delgadas tiras de pan y se colocarán en la cazuela por capas, entremezclando ajo picado, perejil y queso rallado.

Aparte se pondrán á cocer en caldo de la olla, unas cuantas almendras ó avellanas tostadas y machacadas, con un poco de canela y clavillos.

Quando estén cocidas, se echará la mitad en la cazuela donde está la sopa, poniéndola al fuego hasta que hierva; entonces se apartará de la lumbre, añadiéndole la otra mitad de la salsa y colocando ascuas en la tapadera para que se tueste por encima.

DR. ZAMPA.

Se compran acciones de la Cooperativa civil y militar. Informarán en la Administración de este periódico.

Preparación para las Carreras de Ciencias y repaso de las asignaturas de farmacia. Condesa de la Vega del Pozo, 10, principal

